

宮城県仙台第三高等学校

team

仙台三高だより

Vol. 9

令和7年1月1日発行



仙台市宮城野区鶴ヶ谷1-19 (問い合わせ先 総務部)

電話 022(251)1246 / Fax 022(251)1247

mail: sensan@od.myswan.ed.jp



広がれ私たちの未来！～2学年修学旅行 in 台湾&関西～



理数科・普通科: 12月10日(火)～12月13日(金)

2学年の修学旅行が3泊4日の日程で実施されました。今年度も理数科は台湾、普通科は関西方面を訪問しました。理数科は、姉妹校である台湾師範大学附属高級中学において英語での合同発表と交流を行いました。これはSSHの取組の1つにもなっています。2日目の夜には「千と千尋の神隠し」の舞台となった九份を訪問し、本場の中華料理に舌鼓を打ちました。また、3日目には故宮博物院・中正記念堂を見学しました。普通科は、関西圏の高校を訪問し探究発表を行ったり、探究班ごとに日本の産業や学術の中心となっている企業や大学を訪問したりと、多くのことを吸収する充実した研修となりました。また、金閣寺や清水寺、二条城や三十三間堂など、京都ならではの歴史的な観光地を訪問しました。理数科も普通科も、修学旅行を通して友との絆の構築に努め、有意義な時間を過ごせたようです。この経験が大学での学びのビジョンや大学卒業後の進路をイメージする一助になればと思います。

クラスごとの学校訪問先: 神戸大付属中等教育学校・若狭高校・姫路西高校・堀川高校・立命館宇治高校



○修学旅行実行委員長 塚智宗さん(2年・東向陽台中出身)

今回の修学旅行で私たち普通科61回生は関西の様々な名所や学校を訪問し、知見を深めてきました。関西の、宮城とは異なった伝統・文化が新鮮に感じられ、多くの刺激を得ることができました。これらの経験をもとにこれからの探究活動やその他の学校の活動が実りのあるものになるよう、一日一日を大切に頑張りたいです。また、この旅行が全ての生徒にとって楽しかった思い出もトラブルも笑える旅行になって欲しいと思います。



平等院鳳凰堂にて(2年7組)



金閣寺にて



立命館宇治高校での探究交流

○千葉己太郎さん(2年・上杉山中出身)

私達2年理数科は台湾へ修学旅行に行ってきました。台湾では、師範大学附属高級中学、師範大学への訪問、自主研修を行い、知見を深めることができました。特に2日目の師範大学附属高級中学との探究発表は、2学年の理数科の探究活動の集大成とも言える活動でした。全員が英語での発表、質疑応答を積極的に行い、今まで準備してきたものを思う存分に発揮することができました。この経験を普段の生活や大学受験、さらにその先の将来に活かしていきたいです。仲間と過ごした4日間はあっという間でも充実した時間となりました。



台湾・中正記念堂



輝かしい栄光の記録！

- 第77回宮城県高等学校生徒理科研究発表会
最優秀賞 地学班 伊藤天伽(1年・館中)
最優秀賞 地学班 張山真聖(2年・南中山中)
部会長賞 地学班 高木瑚太郎(2年・しらかし台中)
部会長賞 生物班 小倉葵, 細谷俊介, 早坂悠翔(2年)
部会長賞 化学班 井上風子, 榎原真人, 志賀太一(2年)
(自然科学部)
- 全国軽音楽部対抗バンドバトル2024冬の陣
ベストプレイヤー賞キーボード部門1位 四宮智広(1年・富谷二中)
- 宮城県冬季ジュニア選手権大会
男子シングルス1位 今井勇貴(2年・柳生中)
男子シングルス2位 白鳥伊吹(1年・将監中)
男子ダブルス1位 今井勇貴・白鳥伊吹
→東北大会進出



校外研修

1学年: 12月10日(火)

この日は1年生が校外研修を行いました。委員を中心に各クラスで行先を決め、計画を立てました。入学して8カ月が経ちすっかりうちつけたクラスの仲間と、宮城や近県の名所を巡ったり、様々な体験をしたりする時間はとても楽しいものでした。忙しい三高での生活ですが、切磋琢磨できる仲間を大切に、2年生でも勉強や部活動に励んでいきたいです。

[各クラスの訪問先]

- 1組 瑞巖寺・円通院・松島観光船など
- 2組 瑞巖寺・円通院・秋保温泉散策など
- 3組 銀山温泉・シハールファクトリーなど
- 4組 あぶくま洞・東北サファリパークなど
- 5組 将棋むら天童タワー・大正ロマン館など
- 6組 ココロラボトラーズジャパン・宮城蔵王こけし館など
- 7組 平清水焼き体験・チェリーランドさがえなど
- 8組 秋保ビレッジ・秋保森林スポーツ公園など



SSH中間報告会

授業づくりプロジェクトフォーラム

12月18日(水)

この日はSSH事業及び本校独自の「授業づくり」の取組や成果の発表に、文部科学省の高橋洋子氏をはじめ県内外から80名を超える方々が来校されました。研究授業では1・2年生の授業が公開され、各科目の授業の様子をたくさんの方々が参観しました。また招聘講師:沖奈保子先生(ドルトン東京学園)による教科横断型の探求的な言語文化の授業や、本校2年生が1年時から継続してきた探究活動の成果を堂々と発表するイノベーション探究の授業は注目を集めていました。午後には京都大学大学院教育学研究科教授の西岡加名恵氏をお招きし、「高等学校における『探究的な学習』の評価—パフォーマンス評価をどう活かすか」の演題でご講演いただきました。現在求められている学力を踏まえ、生徒の前向きな学習へと繋げるための評価について、具体的な示唆をいただきました。その後、各教科等に分かれての研究協議では、各校での取組や課題などについて活発に話し合わせ、各参加者が授業力向上と向き合う大変貴重な一日となりました。



活発な研究協議の様子(理科)



2学年のイノベーション探究Ⅰの授業



西岡氏による基調講演



本校教員によるICT活用・探求的な学びの授業(SSテーマインス)



本校教員によるデータ活用の授業(生物基礎)

1月の予定

- 6日(月) 共通テストリハーサル(3年・～7日)
- 8日(水) 全校集会・第3回校内模試(1・2年)
- 9日(木) 第3回校内模試(2年)
- 14日(火) 第3回SS講演会
- 17日(金) 2年総合学力模試
- 18日(土) 1・2年総合学力模試
- 18日(土) 大学入学共通テスト(～19日)

